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OPINIÓN

Con la participación de más de 150 inspectores 
municipales pertenecientes a toda la zona norte del 
país, hoy escribimos un nuevo capítulo en la historia 
de Carabineros de Chile y su vinculación comunitaria. 
Y es que desde este martes y durante tres días, Ovalle 
será sede de un inédito seminario de seguridad que, 
por primera vez, se lleva a cabo en el país y cuyo foco 
estará precisamente en nuestra región.

Se trata del encuentro de seguridad pública para la 
macrozona norte, una intensiva capacitación teórico-
práctica enfocada en fortalecer las herramientas de 
los funcionarios municipales en el contexto de los 
patrullajes mixtos que ya desde 2023 realizamos de 
manera conjunta en las quince comunas de la región. 

Esta es una iniciativa inédita a nivel país y que 
considera no solo a las comunas de Elqui, Limarí y 
Choapa, sino que además a representantes de toda 
la zona norte, porque entendemos que la necesidad 
de fortalecer los vínculos y el trabajo conjunto para 
potenciar la seguridad no tiene límites geográficos y 
es transversal en todo el país.

Los patrullajes mixtos no solo son la consolidación 
de un compromiso mutuo con la seguridad, sino que 
además representan el mejor ejemplo de una acción 
sinérgica entre dos instituciones que buscan entregar 
tranquilidad a los vecinos, a través de una prevención 
activa marcada por más presencia en terreno.

A través de ellos, fortalecemos lazos, intercambia-
mos experiencias y conocimientos, nos vinculamos 
con la comunidad, llegamos más lejos y más rápido, 
atendemos, ayudamos y acompañamos a todos los 
habitantes de esta linda y extensa región.

Es por ello, que debemos continuar perfeccionándonos, 
de manera conjunta y comprometida, siempre con la 
comunidad como eje central de nuestro quehacer diario 
y de la mano de actores estratégicos y fundamentales 
para el desarrollo, como lo son los municipios. Que estas 
tres jornadas se traduzcan en más aprendizaje y más 
herramientas para la prevención del delito y por sobre 
todo, para el fortalecimiento del vínculo comunitario.

Bienvenidos a la Región de Coquimbo.

Seminario OS14: 
seguridad sin fronteras

En el sector oriente de La Serena, los vecinos llevan 
años escuchando la misma promesa: la instalación 
de una subcomisaría que, por fin, les devuelva la 
sensación de seguridad que tanto anhelan. Pero la 
historia parece repetirse en un círculo interminable 
de anuncios, firmas de documentos, renovaciones 
de comodatos y nuevas autoridades que reflotan 
el mismo proyecto como si fuese un logro recién 
conseguido. Lo cierto es que, al menos por ahora, 
sigue siendo sólo eso: una promesa.

El año pasado, durante la gestión del exalcalde 
Roberto Jacob, se firmó el traspaso del terreno para 
la futura unidad policial. Parecía, en ese momento, 
que la burocracia comenzaba a ceder ante la ur-
gencia ciudadana. Sin embargo, este año, la actual 
administración renovó el comodato con Carabineros, 
extendiendo el acuerdo para que el terreno continúe 
destinado al esperado complejo policial. Es decir, se 
volvió a firmar sobre lo ya firmado, en un ciclo que 
empieza a desgastar la credibilidad de los anuncios.

Surge una pregunta legítima: ¿estamos frente a los 
mismos anuncios, pero con distintas autoridades? 
Cambian los alcaldes, cambian los generales de 

Carabineros, pero el avance concreto sigue siendo 
esquivo. Por años, el proyecto ha dormido en car-
petas, alimentando discursos más que soluciones. 
La ciudadanía ya no necesita más ceremonias ni 
firmas simbólicas, sino grúas, hormigón y presencia 
policial efectiva.

Más allá de la lentitud administrativa, existe una 
duda de fondo que hasta ahora nadie ha respondido 
con claridad: ¿existen los carabineros suficientes 
para dotar una nueva unidad? El déficit de personal 
en la institución es conocido, y abrir más cuarteles 
sin garantizar dotación adecuada solo engrosaría 
la lista de edificios a medio ocupar. ¿De qué sirve 
inaugurar infraestructura sin el capital humano 
para operarla?

La seguridad no puede seguir siendo una bandera 
para la foto ni un tema de campaña. Si realmente 
se quiere devolver la tranquilidad a Serena Oriente, 
se necesitan compromisos que trasciendan los 
periodos alcaldicios y los discursos repetidos. 
Porque prometer seguridad sin concretarla, en 
definitiva, también es una forma de abandonar a 
las comunidades.

La eterna promesa del sector oriente: más papeles
La historia parece repetirse en un círculo interminable de anuncios, firmas de 
documentos, renovaciones de comodatos y nuevas autoridades que reflotan el 

mismo proyecto como si fuese un logro recién conseguido.

EDITORIAL

Para nadie es un misterio que 
la educación superior en Chile 
se encuentra en un proceso de 
profundas transformaciones, es-
pecialmente en lo que se refiere 
a financiamiento. 

El Fondo de Financiamiento 
Público para la Educación Superior 
(FES) que busca reemplazar el 
CAE y otros instrumentos, pre-
tende simplificar las alternativas 
de pago para los estudiantes, sin 
embargo, aún es necesario incor-

porar ajustes para así garantizar 
que su implementación realmente 
cumpla con garantizar la equidad 
y calidad que todos los actores del 
mundo de la educación buscamos. 

El modelo de retribución planteado 
al egreso requiere de una revisión 
para asegurar que no se termine 
convirtiendo en una alta carga 
económica para los profesionales 
y donde el reintegro sea propor-
cional a la inversión hecha por el 
Estado. Es decir, garantizar que la 
deuda estudiantil efectivamente 
disminuya y no solo se posponga. 

El rol de las mismas instituciones 
de educación superior también 
debe revisarse. En el caso de las 
universidades privadas, gran parte 
de su financiamiento proviene de 
los aranceles, por lo que limitar el 
copago y endurecer la regulación 
de éstos, afectará -como han se-
ñalado otros rectores- la inversión 
en áreas como la investigación, 
infraestructura y desarrollo do-

cente, lo de que paso influye en 
la autonomía y en la calidad de la 
educación.  

Es más, en universidades como 
la nuestra que tienen un profundo 
compromiso social, para generar 
una efectiva movilidad, se vería 
seriamente afectada la inversión 
que hacemos para mejorar nuestra 
calidad educativa, tomando en 
cuenta que muchos de nuestros 
estudiantes vienen de entornos 
carenciados y más del 87% de 
colegios municipales o particulares 
subvencionados. 

Ante esto, debemos ser prudentes 
y abrir aún más los espacios de 
diálogo para construir en conjun-
to las bases de este proceso de 
transformación. El FES debe ser un 
complemento que haga del siste-
ma uno más flexible y equitativo, 
debe convivir con la gratuidad y las 
becas y ofrecer a cada estudiante 
un acceso acorde a su realidad y 
sin discriminación.

Avances del 
FES: seamos 
prudentes 
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